


PROMENADE ANNUELLE DU CONSEIL DE QUARTIER PASTEUR

Samedi   06 octobre  2012, il pleut sur Rouen …..
Lundi      08 octobre 2012,  il pleut sur Rouen …..

mais  …..,  le  Dimanche 7  octobre 2012 ,  il  fait  très  beau,   malgré  un  peu de  vent,   pour  la 
promenade du Conseil de Quartier Pasteur, celle-ci a rassemblé plus d'une centaine de participants 
devant le Musée Maritime ; à l'intérieur duquel nous avons écouté avec beaucoup d'intérêt Monsieur 
Jacques BOCQUET, qui a captivé l'auditoire en commentant  '' le chantier de construction d'une 
réplique au 1/5ème de La Dauphine. Ce vaisseau conduit par une  cinquantaine de marins 
normands et Verrazzane,  a touché le 17 avril 1524, le site de ce qui deviendra la ville de New-
York '' .

Ensuite Monsieur Guy PESSIOT Adjoint au Maire ainsi que Monsieur Bruno BERTHEUIL Adjoint 
au Maire et Adjoint de secteur, ont raconté l'histoire de la Seine à ROUEN ; toutes les îles qui 
existaient il y a quelques siècles et qui ont disparu, le rétrécissement  du fleuve, le creusement du 
chenal, et l'aménagement des quais.

Enfin, l'après-midi s'est terminé par la très intéressante visite du Palais des Sports KINDARENA 
grâce à Monsieur Jean-Louis FOUCRIER qui nous a tout montré : la grande salle de 6000 places, 
les salles d'entraînement, les vestiaires et même la cuisine et les salles ouvertes à la location.

La promenade 2013 est fixée au    Dimanche 22 septembre 2013 . Elle nous conduira rive gauche 
dans  le  futur  écoquartier  Flaubert.  Nous visiterons  notamment  la  presqu'île  ROLLET qui  vient 
d'être aménagée après avoir été '' l'île au charbon '' et qui est devenue un magnifique espace vert,  
puis nous nous rendrons dans le Hangar 106 qui est devenu une salle de spectacles.



ECO-QUARTIER LUCILINE RIVES DE SEINE

La première pierre du QUARTIER LUCILINE  a été posée le vendredi 29 mars 2013 en présence de 
nombreuses  personnalités et d'un public important et très intéressé.

Ce début de chantier concerne 2 immeubles '' FUTUR EN SEINE '' et '' RIVA '' de 72 logements  
sociaux qui  seront  livrés  mi-2014.  Un 3ème bâtiment  ''  DOCKS EN SEINE ''  de  54  logements 
démarrera en juillet prochain. Ils seront le départ, sur cette zone de 10 hectares, de la construction 
finale de :

• 1 000 logements (dont 25 % de logements 
sociaux)

• 40 000 m² de bureaux et commerces
• 20 000 m² d'activités tertiaires

L'ensemble devant s'étaler sur 5 années environ pour une livraison 
vers 2018.

Ces  bâtiments,  de  conception  écologique,  construits  selon  les 
normes environnementales,  avec des  matériaux pérennes,   auront 
recours  aux  énergies  renouvelables  (géothermie  et  solaire)  par  la  gestion  intelligente  des  eaux 
pluviales et par l'utilisation de la rivière souterraine La Luciline, actuellement canalisée et qui sera 
également mise à jour pour créer, avec un mail central, des espaces paysagers et végétalisés, qui 
offriront aux habitants et à leurs enfants  des lieux et promenade et de rencontres très agréables.

Ces  immeubles  d'une  architecture  contemporaine  et  colorée 
s'intégreront bien dans ce quartier en devenir, situé entre les DOCKS 
76 et la rue Jean ANGO ; la vue sur les quais et la Seine seront un 
avantage supplémentaire pour les habitants.

Rappelons  pour  finir  sur  une   note  historique,  qu'à  cet  endroit 
Alfred GUERARD (1831-1889) ancien élève des Jésuites,  ami de 
FLAUBERT, fils de négociants rouennais, créa sur cet emplacement, 
en 1868 la 1ère raffinerie de pétrole nommée '' LA LUCILINE '' nom 

inspiré du latin : lux, lucis : lumière. Cet établissement raffinait du pétrole issu de Pennsylvanie, 
acheminé via le port du Hâvre et la Seine, pétrole dit '' lampant '' destiné à l'éclairage, au moyen de 
lampes éoliennes, possédant un mécanisme d'horlogerie, brevetées par A. GUERARD, puis très vite 
ce combustible servit  au chauffage.  Cette industrie sera cédée en 1881 à Alexandre DEUTSCH 
(famille DEUTSCH de la Meurthe).

Le '' Passage de la Luciline '' qui existe encore, garde le souvenir de la cinquantaine de  maisons  
construites pour les ouvriers, détruites très récemment (+ 2008/2009 pour les dernières).

L'aménagement  de  ce  quartier  a  commencé  par  l'implantation  de  l'immeuble  LE 
VAUBAN(MATMUT).



AVENUE GUSTAVE FLAUBERT

Le mauvais état des trottoirs ainsi  que le stationnement anarchique des véhicules  sur l’avenue 
Gustave Flaubert  ont amené notre conseil de quartier à décider de rénover cette avenue  au moyen 
de  notre budget  participatif 2012.
Nous nous sommes fixés les objectifs suivants :

- Supprimer ou réduire les problèmes de stationnement en partageant l’espace de façon 
rationnelle,

- Améliorer  les déplacements des piétons et des vélos,

- Rendre l’avenue plus agréable.

Le coût  des travaux étant  estimé à la  somme de 146.000 €,  laquelle  dépassait  largement  notre 
budget, afin que ce projet puisse être réalisé dès 2012, nous avons obtenu un financement à hauteur 
de 50.000 € par la direction des espaces publics et naturels   de la ville (dans le cadre du plan 
pluriannuel d’investissement)  et  nous sommes associés,  pour le surplus,  au conseil  de quartier 
Coteaux Ouest, à charge pour nous de participer au financement  de son projet 2013.

Nous avons organisé une réunion publique le 22 mars 2012 sur ce 
projet.  A l’issue  des  débats  nous  avons  affirmé  notre  volonté  de 
conserver les tilleuls (qui font le charme de cette avenue même si 
parfois   nous sommes un peu gênés par le miellat des pucerons) et 
de voir procéder aux travaux en juillet afin de perturber le moins 
possible le commerce.

Les travaux ont  eu lieu comme prévu, durant quatre semaines. Ils 
ont concerné essentiellement la partie stationnement de l’avenue et 

consisté  en :

- La réfection des réseaux d’eau,

- La réfection  des zones de stationnement en enrobé noir 
uniforme,

- Le marquage au sol,

- l’installation de nouveaux containers fixes, (CREA)

- l’installation de quatre bancs.

Nous sommes assez satisfaits du résultat même si nous aurions souhaité faire plus, mais il faut 
savoir rester raisonnable par ces temps de crise. 

Ces  améliorations  ont  été  réalisées  dans  le  cadre  d’une  action 
collective du conseil de quartier, des services techniques de la mairie, 
de la CREA, des habitants … ce qui est l’essentiel. 

 



LE JARDIN PARTAGE DANS LE QUARTIER DU SACRE-COEUR

Chaque année, depuis 2009, la ville attribue aux conseils de quartier un budget de 200 000 euros 
destiné à réaliser des projets d’intérêt local, à l'initiative  des conseils de quartier après étude  de 
faisabilité en collaboration avec les services municipaux, ceux-ci sont proposés pour validation et 
arbitrage, ces projets sont étudiés en étroite relation avec les élus.

Le conseil de quartier  Pasteur et le conseil de quartier Coteaux Ouest ont décidé de mutualiser leurs 
moyens et c’est ainsi qu’en 2012 notre conseil choisit d’affecter le budget au réaménagement de 
l’avenue Gustave Flaubert.
    
En 2013 le conseil de quartier Coteaux Ouest propose de créer un jardin partagé pour tous sur un 
terrain vague en friche situé le long de la voie TEOR entre le parc de la Croix d’Yonville et le 
boulevard Jean Jaurès et c’est avec plaisir que nous invitons les habitants du quartier Pasteur à 
s’informer sur cette démarche.

Le jardin partagé est considéré comme un espace public 
de proximité, ouvert à tous, animé et jardiné suivant une 
dynamique  collective  et  suivant  les  pratiques 
respectueuses de l’environnement et de la biodiversité. 
Les  espaces  non  cultivés  sont  accessibles  à  tous  les 
habitants.  Parce  que  ces  lieux  ouverts  sur  le  quartier 
favorisent  échanges,  créativité,  solidarité,  initiative 
citoyenne  et  rencontres  entre  les  générations  et  les 
cultures, la Ville a décidé d’inscrire le développement 
des jardins partagés dans le plan d’action immédiat de 
l’Agenda  21.  Ils  sont  des  projets  exemplaires  de 
développement durable. 
En tant qu’outil d’appropriation de l’espace public, le jardin partagé est le résultat d’une volonté 
d’aménagement durable de notre ville, toujours plus à l’écoute des citoyens.

POUR EN SAVOIR PLUS:

LA PLAQUETTE D'INFORMATION DU CONSEIL DE QUARTIER COTEAUX OUEST SUR 
LE  PROJET  DE  JARDIN  PARTAGÉ  EST  DISPONIBLE  A LA MAIRIE  DE  PROXIMITE 
PASTEUR

 EN TÉLÉCHARGEMENT SUR
WWW.JESUISCONSEILLER.FR/PROJET/42JARDINPARTAGEDELACROIXDYONVILLE

Exemple de jardin partagé visible sur 
les hauts de ROUEN



 CONTACTS UTILES

Vos conseillers de quartier se réunissent chaque mois à la Mairie Annexe Pasteur, avenue Pasteur.

Vous pouvez les contacter au 02 76 08 89 97 ou par courriel sur le site conseil.quartier@rouen.fr

Informations sur votre conseil de quartier : www.jesuisconseiller.fr/quartier/pasteur

Une boîte à idées se trouve derrière la Mairie annexe Pasteur.

Françoise COMBES, adjointe au Maire, chargée de la coordination des adjoints de quartier et des 
outils de la démocratie participative et locale.  02 35 08 69 00

Direction de la Démocratie Participative et Locale, Centre municipal Pélissier, rue de Chanzy 76100 
ROUEN   02 76 08 89 97

Propreté, voirie, espaces verts :  ALLO ROUEN ESPACES PUBLICS   0 820 000 760 

Police municipale :  02 35 07 94 80 

Déchets, eau (CREA ROUEN)  0 800 021 021 

A noter que la déchetterie de ROUEN est située quai du pré-aux-loups et est ouverte tous les jours 
(samedi et dimanche inclus) de 8 h à 19 h, sauf les jours fériés.

VENEZ NOUS REJOINDRE     , DEVENEZ CONSEILLER DE QUARTIER     .  
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